

Nom – Prénom	MESLY Olivier
Laboratoire de rattachement	CEREFIGE
Intitulé du diplôme HDR	Sciences de Gestion
Titre de l’HDR	Consumer Financial Spinning : Étude d’un modèle émergent de prédation économique

Abstract (français)

Cette thèse d’Habilitation à Diriger des Recherches (HDR) présente une analyse rétrospective de mes recherches sur le thème du *Consumer Financial Spinning* (CFS) menées au cours de la dernière décennie. Le CFS est un modèle émergent qui décrit comment les emprunteurs, pris au piège d’une dette devenue insurmontable, se déconnectent de la réalité de leurs besoins, objectifs et préférences financières, ce qui les amène à prendre des décisions suboptimales. Ces décisions augmentent leur dette, créant ainsi un cercle vicieux pouvant conduire à leur faillite personnelle. Pour s’en sortir, certains emprunteurs cherchent à obtenir des prêts en dissimulant ou en mentant sur leur précarité financière. Cependant, une fois le prêt obtenu, les emprunteurs, enracinés dans des habitudes financières néfastes, ne font que nourrir davantage cette spirale de malchance (*Wheel of misfortune*).

J’ancre le modèle du CFS dans le domaine de l’économie et ses postulats, explique ses fondements, je témoigne de son originalité, j’expose ma connaissance de la méthodologie de recherche de percolation des données et démontre ma capacité à encadrer des étudiants en recherche.

Abstract (anglais)

This Habilitation à Diriger des Recherches (HDR) thesis presents a retrospective analysis of my research conducted over the past decade on the theme of Consumer Financial Spinning (CFS). The CFS is an emerging model that describes how borrowers, trapped in an overwhelming and insurmountable debt, disconnect from the reality of their financial needs, goals, and preferences, leading to sub-optimal decision-making. These decisions further increase their debt, creating a vicious cycle that can ultimately lead to personal bankruptcy. In order to cope, some borrowers attempt to obtain loans by concealing or lying about their financial precariousness. However, once the loan is obtained, these borrowers, entrenched in detrimental financial habits, only perpetuate their wheel of misfortune.

This thesis anchors the CFS model in the field of economics and its postulates, explains its foundations, testifies to its originality, and showcases my knowledge of data percolation methodology and ability to mentor research students.